

• Economistas estiman que indicador será de un dígito

INFLACIÓN LLEGÓ A UN ACUMULADO DE 3,41%

De los 262 bienes y servicios, que se analizan, el 50% aumentó de precio respecto al mes anterior, 36% presentó una disminución y el restante 14% permaneció sin variación

**TATIANA GUTIÉRREZ
WA-CHONG**

tgutierrez@prensalibre.co.cr

La inflación acumulada durante el primer semestre de 2010 fue de 3,41%, mayor que la variación del mismo período del año anterior (1,21%), según datos dados a conocer por el Instituto Nacional de Estadísticas y Censos (INEC). Esto debido a que de los 262 bienes y servicios analizados, el 50% aumentó de precio respecto al mes anterior, 36% presentó una disminución y el restante 14% permaneció sin variación. Entre los productos que subieron se destacan: tomate, cebolla, papaya, boleto aéreo y servicio de electricidad, y los que bajaron fueron: adquisición de vehículo, papa, huevos, limón ácido y perfumes. La variación mensual fue de 0,24%, mouto más alto que el mismo período del año anterior, y la cifra interanual (julio 2009 a junio 2010) del índice general es de 6,31%, menor en 1,89% que la variación interanual del mismo período del año anterior (8,20%) y la más baja de los últimos diez años.

VISIÓN DE ECONOMISTAS

La analista de INS Valores



El tomate fue uno de los productos que más aumentó de precio durante junio y que más incidió en el índice de inflación.

Carmen Monge Suñol manifestó que ellos siguen estimando que la inflación no superará los dos dígitos y mantienen su pronóstico en 5,5%.

"Es de esperar que debido a la relativa mejora durante el primer trimestre de este año en la economía mundial y nacional la inflación de 2010 cierre por arriba de la de 2009. "Sin embargo, el ritmo de actividad económica se ha frenado, según muestran los últimos datos económicos locales e internacionales", destacó.

Agregó que la proyección de INS Valores está por debajo del resultado de la última encuesta de expectativas del Banco Central de

Costa Rica (7,8% a junio) y dentro de la meta de la autoridad monetaria en el rango de 4-6%.

Precisamente, este mes la Junta Directiva del Banco Central presentará la revisión del Programa Macroeconómico que incluye la meta de inflación.

"Nos mantenemos también atentos a la evolución de otros indicadores de inflación como los cambios del IPC truncado e índice subyacente de inflación (ISI), para determinar la tendencia.

"En el caso del ISI, se eliminan de la ponderación los precios de hortalizas, frutas, etc, que se ven condicionados por aspectos climáticos. Según los últimos datos dis-

ponibles, este indicador acumula un incremento históricamente bajo.

"Al analizar los componentes de la liquidez se observa un aumento de 6,5% en el medio circulante y de 2,73% en el cuasidinero (depósitos en cuenta corriente, depósitos a plazo y certificados de inversión, depósitos de ahorro, etc) en el último trimestre", comentó.

Para los economistas de Aldesa Valores, varios factores han alineado al objetivo del Banco Central de Costa Rica (BCCR) de consolidar una inflación menor en el país, en el rango del 4% al 6%.

Según les reveló la lectura del PIB para el primer trimestre del año, el crecimiento en el consumo final de los hogares fue de 2,9%, el mayor crecimiento interanual desde el último trimestre de 2008, cuando los efectos de la crisis financiera internacional se empezaron a sentir en la producción nacional.

Sin embargo, previo a este lapso recesivo, el crecimiento del consumo final se ubicaba por en-

cima de 3,8%, con tasas por encima del 7% en 2007. Esto significa que este nivel de crecimiento en el consumo no es una amenaza para la inflación objetivo del BCCR.

"Otro factor es que el promedio del tipo de cambio en la primera mitad del año se mantuvo significativamente por debajo del tipo de cambio promedio en diciembre, que fue de ₡568, es decir, el colón se apreció en este periodo y esto eliminó el traspaso de la devaluación a los precios locales producto de las importaciones más caras por la pérdida de valor de la moneda local frente al dólar", comentaron.

Concluyeron asegurando que con un nivel de inflación que apunta a cerrar alrededor del rango superior establecido por el BCCR y una actividad crediticia todavía contrada que reafirma la tendencia a la desaceleración del IMAE no es de esperar que se presenten mayores presiones sobre las tasas de interés en moneda local.

PRODUCTOS QUE INFLUYERON EN LA INFLACIÓN

Artículos que subieron	Variación porcentual
Tomate	32,41
Papaya	32,44
Servicio de electricidad	0,59
Cebolla	24,71
Boleto aéreo	5,33

Artículos que bajaron	Variación porcentual
Adquisición de vehículo	-2,05
Papa	-6,48
Huevos	-3,05
Limón ácido	-15,99
Perfume	-2,42

Fuente: INEC